
  www.gsb-leist.ch 

Jahresbericht des Präsidenten GSB_Leist_2018_Druck.docx 1 18.02.2012 

 
Letzter Jahresbericht 2018 des Präsidenten Stefan Wiedmer 
 

 
Dies ist mein letzter Jahresbericht als Präsident des GSB-Leistes. Ich blicke auf acht spannende Jahre als Präsident 
zurück, in denen ich viele Erfahrungen sammeln konnte sowie auch die Möglichkeiten hatte, mich einzubringen und 
etwas zu bewegen. 
Für mich bedeutete dieses Amt sehr viel und ich versuchte mich mit Verstand, Kopf, Herz und Bauch einzubringen. 
Das Leistgebiet beinhaltet extrem viele verschiedene Facetten und es gab mehr als genug Möglichkeiten, mich zu 
engagieren. 
Ein Präsident ist immer nur so gut, wie seine Vorstandsmitglieder. Dieses Zitat stimmt und ich danke meinen 
Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen ganz herzlich für die Unterstützung und Zusammenarbeit. 
 

Das Leist-Jahr 2018 war von sehr vielen Projekten geprägt. Die wichtigsten Vorhaben in unserem Leistgebiet fasse 
ich hiermit in meinem Jahresbericht zusammen. 
Da wir auf unserer Homepage www.gsb-leist.ch die News regelmäßig aufschalteten, verzichte ich auf eine 
detaillierte Beschreibung. 
 

GSB-Leist unterstützt neuen Konzertflügel der Musikschule Thun 
Der Vorstand hat im Rahmen seiner Kompetenzen einstimmig einem einmaligen Spendenbetrag von CHF 1‘000.00 
für die Beschaffung des neuen Konzertflügels zugestimmt. 
 

Ortsplanungsrevision und Stadtentwicklungskonzept 2035 
Mitte Juni orientierte die Stadt Thun über die Ortsplanungsrevision (OPR). Allerdings wurde eher vom 
Stadtentwicklungskonzept 2035 (STEK 2035), dem Fundament für die Revision von Baureglement und Zonenplan, 
gesprochen. Der Leist brachte folgende Punkte ein: 

 Der GSB Leist beantragt die Wiederinbetriebnahme des Gwatt Bahnhofs.  

 Antrag zur Erweiterung Buslinie zwischen Gwatt und Allmendingen (Strättligen-, Pfandernstrasse). 

 Beim Areal Hoffmann Neopac wurde ohne anderweitigen Ersatz Industrieland ausgeschieden.  
Wo wird dieses Industrieland kompensiert? Vorschlag: Einzonung Areal Kunz als Industrieland. 

 Hat die Stadt Thun ein Konzept für Hochhäuser / Hochbauten?  
Wenn ja, wie sieht dieses aus? Wenn nein, stellt der GSB Leist den Antrag, ein solches Konzept zu erstellen. 

 

Sommer Anlass im Park der Musikschule 
Bei herrlichem Sommerwetter konnten wir in der wunderschönen Parkanlage der Musikschule Thun unseren 
zweiten Sommer-Apéro durchführen, wo der Leist Grilladen, Getränke und Desserts offerierte. Die über 40 Gäste 
genossen das tolle Ambiente und es wurde rege diskutiert und ausgetauscht. 
 

Leist Präsidenten Konferenz (LPK) / Treffen mit dem Gemeinderat 
Im vergangen Jahr wurde eine LPK Sitzung im Mai durchgeführt. Auf eine zweite Sitzung konnte verzichtet werden. 
Alle Thuner Leiste haben ihre wichtigsten Anliegen an dieser Sitzung zusammengetragen und diese dem 
Gemeinderat geschlossen unterbreitet. Der Thuner Gemeinderat informierte am jährlichen Treffen mit den Leisten 
im August über die aktuelle Situation und nahm Stellung zu den gebündelten Anliegen der Thuner Leiste. 
 

Spatenstich Krematorium 
Es gab keine Einsprachen gegen das Bauprojekt, die weitergezogen wurden. Am 5. Oktober fand der Spatenstich 
für das neue Krematorium statt. Die Inbetriebnahme des Krematoriums ist auf Ende 2020 vorgesehen. Der Leist 
engagiert sich im Zusammenhang mit der Verkehrserschliessung, insbesondere mit der Ein- und Ausfahrt in die 
Strättligenstrasse. 
 

Einsprache gegen das Bauprojekt AriesLibra AG im Wirtschaftspark Schoren vom 29.10.2018 
Aufgrund etlicher Rückmeldungen von Leistmitgliedern ist der Vorstand zum Schluss gekommen, dass die Frilite SA 
mit ihrer Produktionsanlage nicht in das Wohngebiet gehört. Unsere Einsprache enthält 4 Rechtsbegehren. Die 
Einspracheverhandlungen fanden noch nicht statt. 
 

Überbauung Hofmatte (WIA / Hoffman Neopac / Frutiger) 
Nach der öffentlichen Information am 1.11.2018 in der Kirche Obermatt wurden gegen das Projekt etliche 
Einsprachen gemacht. Insbesondere wurden die hohen Gebäude kritisiert. Der Leist führte mehrere Gespräche mit 
der Stadt Thun und konnte sich so einbringen.  

 Situation Parkplätze 

 Verkehrssituation 

 Berücksichtigung Phase II 
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Einweihung Spielplatz Bonstettenpark 
Am 9.11.2018 wurde der neue Spielplatz feierlich mit etlichen Kindern eröffnet. 
Der Spielplatz entspricht den aktuellen Sicherheitsnormen und weist auch viele Sitzgelegenheiten für die 
Angehörigen auf. Besonders erfreulich ist auch der zentrale Standort mit Sanitäranlagen, für die sich der Leist schon 
seit Jahren engagierte. Die Nähe zum Campingrestaurant und zum Badestrand sind zusätzlich attraktiv. 
 

Einweihung Doppelkindergarten Obermatt 
Am 21.11.2018 wurde beim Schulhaus Obermatt der neu sanierte Doppelkindergarten eingeweiht. 
 

Tempo-30-Zone Hofackerstrasse 
Nach fast 3 Jahren wurde über unseren Antrag positiv entscheiden und die Tempo 30 Zone wird nun umgesetzt. 
Dies sicherlich auch im Zusammenhang mit dem Neubau-Projekt Hoffman Neopac / WIA. 
 

Klassenschliessung Schulhaus Schoren 
Ein hoch emotionales Thema, welches grosse Wellen schlägt. Der GSB Leist hat Abklärungen und Gespräche mit 
der Schulkommission, der ERZ, den Lehrkräften sowie Eltern der Gemeinschaft „Pro Schulhaus Schoren“ und 
Elternrat geführt. Der abschließende Entscheid über die Beschwerde ist noch ausstehend. 
 

Kreisel Moosweg / Strättligenstrasse 
Die heikle Ausfahrt vom Moosweg in die Strättligenstrasse wurde entschärft. Der vom Leist geforderte Kreisel wurde 
umgesetzt und ist in Betrieb. Unser Antrag, die Lücke in der Schallschutzmauer beim Winkelweg zu schließen, ist 
pendent und wird beim Thema Verbreiterung Strättligenstrasse neu aufgegriffen. 
 

Gewerbetreffen bei Fastlog 
Am 20. November durften wir in den Räumlichkeiten der Firma Fastlog AG den dritten Gewerbe Apéro durchführen. 
Mit über 50 Teilnehmern aus ortsansässigen Firmen wurden das Interesse und die Notwendigkeit bestätigt. Nach 
einer kurzen GSB-Leist Präsentation, präsentierte CEO Ines Furler die Firma Fastlog AG mit anschliessendem 
Firmenrundgang. Der anschliessende Apéro bot genügend Gelegenheit für Diskussionen und die Möglichkeiten, die 
persönlichen Kontakte zu pflegen. 
 

Verbreiterung Strättligenstrasse 
Der Leist wurde im Rahmen einer Vorstudie von der Stadt aufgefordert, eine Stellungnahme abzugeben. Wir haben 
mit 13 Punkten unsere Anliegen deponiert. 
 

Offene Anträge an die Stadt 
Kreisel Restaurant Lamm (Antrag Juni 2017): Der Antrag für die Realisierung eines neuen Kreisels bei der 
Einmündung der Strättligenstrasse in die Gwattstrasse wurde an den Kanton und die Stadt Thun gemacht. Der 
Entscheid und die Finanzierung fallen nicht in den Verantwortungsbereich der Stadt Thun, sondern sind eine 
Angelegenheit des Kantons Bern, der die Sachlage neu beurteilen wird.  
Neuer Standort Ortstafel (Antrag Sept. 2016): Beim Gwattbahnhof steht eine Ortstafel der Stadt Thun, die sich in 
einem desolaten Zustand befindet, nicht mehr aktuell ist und wo der jetzige Standort aus unserer Sicht keinen Sinn 
mehr macht. Der GSB-Leist stellte den Antrag / Vorschlag an die Stadt, die Ortstafel zu versetzten (z.B. 
Schoreneiche) und in Stand zu stellen. 
 

Homepage 
Dank unserem kompetenten und flexiblen Webmaster Nils Weibel konnten wir die GSB Leist Homepage in 
modernem Design stets zeitnah aktualisieren. Danke Nils! Besuchen Sie uns auf www.gsb-leist.ch 
 

Personelles 
Mit David Wyttenbach als Ortsvertreter und Mark van Wijk als Vertreter des Stadtrats konnten wir wertvolle 
Vorstandsmitglieder mit viel Erfahrung und Ortskenntnissen gewinnen. Der Vorstand ist mit 10 Vorstandsmitgliedern 
auf einem sehr guten Stand.  
 

Für die Nachfolge unserer Sekretärin Monika Frei können wir an der HV eine kompetente Nachfolgerin vorschlagen. 
Ein Nachfolger / eine Nachfolgerin für mich wurde bis heute leider nicht gefunden. 
 
Ich wünsche dem neuen Präsidenten oder Präsidentin sowie dem gesamten Vorstand viel Erfolg und Freude für die 
Zukunft. 
 

Euer Präsident 

 
Stefan Wiedmer 
www.gsb-leist.ch Email: info@gsb-leist.ch 
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